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13 年前《武
林外传》大热的
时候，白展堂和
佟 湘 玉 之 间 斩
不 断 理 还 乱 的
感情，让观众跟
着揪心，憧憬两
人 在 一 起 之 后
儿 女 成 群 。 而
今，观众的愿望
在 这 部 电 影 里
终 于 实 现 。 沙
溢 的 儿 子 安 吉
成 了 闫 妮 电 影
中的儿子，跨时
空 的 缘 分 妙 不
可言。

闫妮透露，
她 和 沙 溢 自 不
必说，就像亲人
一样，而且她看
到 安 吉 就 是 天
生的亲近，两人
前 两 天 还 在 一
起拍照片，尽管
颇 有 个 性 的 安
吉 会 在 那 里 绕
来绕去，但从内
心 还 是 愿 意 和
她亲近。

闫 妮 称 安
吉是“同福家的
小孩儿”，提起
来 满 是 赞 赏 。
尽 管 安 吉 在 这
部 电 影 里 贡 献
了大银幕首秀，
闫 妮 从 专 业 的
角度分析，别看
他玩儿是玩儿，
但 是 你 让 他 说
的台词，让他在
什 么 时 间 什 么
地方要演什么，
他 都 记 得 非 常
清楚，演得非常
准确。

谈 及 喜 欢
白 展 堂 还 是 喜
欢余峰这个“挖
坑”的问题，闫
妮直言，他们两
个 人 我 都 非 常
尊重，“因为跟
沙 溢 毕 竟 时 间
长，从 2004 年到
现在，所以感情
可 能 更 深 一
点”。

封 面 新 闻
记者 曾洁

我最不看重的
就是忠实原著
问：你对《三体》的舞台

剧版有什么期待？
答：最重要的是把科幻

能给人的震撼感用舞台艺
术这种形式表达出来。舞
台剧和电影也不一样，它可
以用抽象、符号化的艺术风
格来传达那些本来很具体
的事物，舞台剧应该说是有
它独特的魅力。

问：作为原作者，你最在
意的是不是还是忠实原著？

答：恰恰相反，我最不
看重的就是忠实原著。特
别 是 一 个 科 幻 作 品 的 改
编，很容易失败，因为文字
和舞台剧、影视这些艺术
形式都不同，所以不改编
是不可能的。

改编好看了，观众喜欢
就好，就像《流浪地球》的改
编，和原著的差异相当大，
但是观众很喜欢。

误读不重要
关键是好看
问：你不介意自己被误

读吗？
答：我不介意被误读，

其实文学作品的欣赏过程
本身就是一个误读的过程，
现在读者能从我的作品里
解读出来的东西，坦率地
说，我在创作的时候根本想
都没有想过。所以，误读不
重要，关键是好看，能否给
人们带来享受。

问：《三体》舞台剧已经出
到第二部了，你准备打几分？

答：我当然希望第二部
能超越第一部，要超越会很

难，这是一个客观规律。我
们都应该有清醒的认识，就
是不可能每一部都保持同
一水准，任何一个作品都很
难做到。

真正能保持同一水准
的，我能想出来的，电影史
上也只有一部，就是《教父》，
我想不出第二部。所以我
们要有一个平和的心态。

问：《三体》电影什么时
候会出？

答：这个不能问我，要
问他们拍电影的人。

中国的科幻电影
缺编剧

问：《流浪地球》今年那
么火，你对中国科幻电影有
什么期待吗？

答：中国科幻电影发展
还是起步状况，现在首先要
做的是很多基础的工作，要
建立起一个像好莱坞那样
完善的电影工业体系。这
个体系其实跟科幻电影的
创作没有太大关系，你现在
去美国跟人家谈科幻电影，
他们不大会谈到工业体系
这个话题，因为人家已经有
了，而我们现在面临的还是
要去搭建的过程。

问：除了产业体系，你
最担心的问题是什么？

答：中国的科幻电影目
前还是缺编剧，我们的编剧
人数不少但是科幻编剧人数
很少。为什么现在都从小说
改编呢，因为没有成熟的科
幻编剧。包括科幻导演、特
效这些人才都是需要一步步
培养的，这是需要时间的。

问：《三体》要改成电影
是不是更难？

答：是的，因为篇幅那
么长，结构那么庞杂的一个
作品，要在电影短短一两个
小时里讲完，确实很难。如
果影视改编成功的话当然
很好，如果不成功，对整个
产业链也会有影响。

问：你作为原作者，对
于《三体》电影的改编有标
准吗？

答：还是那句话，对《三
体》的改编，原作者的要求真
的并不重要，观众的要求才
重要。我这个原作者对改编
满意不满意真的不重要。

问：你觉得自己在中国
科幻电影的版图里应该是
一个怎样的角色？

答：科幻电影是一个很
大很复杂的产业，不可能靠
单独的一个作者来推动。

想创作不同于
《三体》的题材
问：《流浪地球》火了对

你的生活影响大吗？
答：《流浪地球》火了对

我生活的影响并不大，你要
说变化，前几年《三体》获雨
果奖那个时候有变化。

我不是《流浪地球》的
主创团队，可能他们的生活
有变化。一个原著作者在
这里面并不是一个很重要
的角色，重要的是导演、制
片人、编剧这些。

问：就是说你的主业还
是写书，新书会选择什么题
材？人工智能？

答：想写一个和《三体》
很不一样的新书，有很多选
项，生物信息、人工智能都可
以，不过创作这个事情，还是
需要时间。 《新闻晨报》

肤白貌美大长腿，48岁的“佟掌柜”闫妮因为
好身材上了热搜，让一众网友秒变柠檬精。无论
是在春晚上凭借一句“额真的错了”引发回忆杀，
还是在快乐大本营上凭一双美腿登上热搜，闫妮
每每出现，都让屏幕之外的网友狂呼“要减肥”。

有趣的是，在《武林外传》中阔别多年的沙
溢和闫妮最近再度合作电影《狗眼看人心》，闫
妮甚至在片中扮演沙溢儿子安吉的妈妈。4月
14日，闫妮接受微信采访，分享电影幕后的趣
事。谈及安吉的银幕首秀，闫妮母爱爆棚：“看
到安吉就是天生的亲。”

电影《狗眼看人心》将于 4 月 20 日上
映，这部电影讲述了英勇救主的小狗妮蔻
被未拴绳的藏獒咬伤，主人余峰（黄磊
饰）、亮亮（闫妮 饰）一家下定决心为爱犬
讨回公道，却未想到“狗咬狗”的小事竟逐
步失控的故事。安吉饰演小主人余一诺，
狗狗妮蔻从小主人出生起就陪伴左右，一
人一狗感情深厚，暖化人心。

闫妮和黄磊此次并非首次合作。此
前，黄磊执导《麻烦家族》，闫妮在其中客
串了一天的戏份。而这次两人饰演夫妻，
现场配合得很有默契，以至于闫妮感慨

“拍完这部戏我会很想念他，和他在一起
拍戏有一种非常温暖踏实的感觉”。

无论是拍感情戏从孔板下钻出来，还
是现场跳起了小探戈，同为70后的两人，
在拍戏现场找到了很多共同话题，很多有
趣的桥段都是现场碰撞出来的火花。

闫妮笑言，黄磊本身是个非常有生活
质感的人，既美味又美颜，相处十分愉
快。在她看来，喜欢读书的黄磊，特别愿
意分享他知道的东西，这是合作起来最受
益匪浅的一件事情。自言性子比较急的
闫妮，被黄磊认真劝导，“每次在你特别着
急的时候，别人数三下，你数五下”，这方
法让她觉得很难忘。
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从 4 月 13 日
起，由Lotus Lee未
来戏剧出品的 3D
科幻舞台剧《三体
II：黑暗森林》在上
海文化广场将连续
演出 10 场。这也
是《三体》舞台剧的
第二部，根据刘慈
欣《地球往事三部
曲》的第二部《三体
II：黑暗森林》改编。

演出前，刘慈
欣接受了记者的采
访，对于“刘慈欣
IP”的各种艺术形
式的改编，他表示：
“我这个原作者一
点儿也不重要，观
众喜欢才最重要。”
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《三体》舞台剧。
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